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      平成 ２ ７ 年第 １ ４ 回甲賀市教育委員会 （ 定例会 ） 会議録 

 

開催日時     平成 ２ ７ 年 １ ２ 月 ２ １ 日 （ 月 ）  

        午前 １ ０ 時 ２ ０ 分か ら 午前 １ １ 時 ８ 分 ま で 

 

開催場所     甲賀市役所  甲南庁舎  １ 階  第 １ 会議室 

 

出席委員     委員長       山田  喜一朗 

        委員長職務代理者  藤田  正実 

        委  員       今井  智一 

        委  員       松山  顕子 

        教育長       山本  佳洋 

 

事務局出席者   次長 （ 管理担当 ）          保井  達也 

        次長 （ 指導担当 ）          福山  勝久 

        教育総務課長            橋本  宗樹 

        学校教育課参事           木田  幹人 

        こ ど も 未来課長           島田  俊明 

        社会教育課長            澤田  邦広 

        人権推進課長            土田  正則 

        甲南図書交流館長 （ 図書館統括担当 ） 保井  晴美 

        甲南公民館長 （ 公民館統括担当 ）   山嵜  吉未 

        文化 ス ポー ツ 振興課長        黒田  芳司 

        歴史文化財課長           奥田  邦彦 

        教育総務課総務企画係長       林   英明 

 

書記       文化 ス ポー ツ 振興課長補佐      杉本  喜仁 
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 議決 ・ 報告事項は次の と お り で あ る 。  

 １ ． 会議録の承認 

  （ １ ） 平成 ２ ７ 年第 １ ２ 回教育委員会 （ 定例会 ） 会議録の承認 

 

 ２ ． 報告事項 

  （ １ ） １ ２ 月  教育長  教育行政報告 

  （ ２ ） 甲賀市幼保 ・ 小中学校再編計画の状況報告につい て 

  （ ３ ） 平成 ２ ７ 年第 ５ 回甲賀市議会定例会 （ １ ２ 月 ） 提出議案の結果について  

  

 ３ ． 協議事項 

  （ １ ） 議案第 ７ ５ 号  甲賀市史跡等管理支援事業実施要綱の制定について 

 

 ４ ． その他 、 連絡事項な ど  

  （ １ ） 「 かふか ２ １ 子 ど も 未来会議 」 甲賀市子 ど も 議会について 

  （ ２ ） 平成 ２ ８ 年第 １ 回 （ １ 月定例 ） 教育委員会につい て 

  （ ３ ） 平成 ２ ８ 年第 １ 回教育委員会委員協議会について 

 

◎教育委員会会議 

   〔 開会  午前 １ ０ 時 ２ ０ 分 〕  

 

管理担当次長  それでは 、 平成 ２ ７ 年第 １ ４ 回甲賀市教育委員会定例会を開催 さ せ 

ていただ き ま す 。  

管理担当次長  ま ず 、 新 し く 松山委員が就任 さ れ ま し たので 、 本日出席 し てお り ま  

      す各所属の課長に自己紹介を さ せ ま す 。 よ ろ し く お願い し ま す 。  

       （ 事務局出席者  自己紹介 ）  

管理担当次長  教育委員 さ んの退任式 ・ 就任式に引 き 続いて の開催で ご ざ い ま すの 

      で 、 黙祷及び市民憲章の唱和は省略を さ せていただ き ま す 。 ご了解い 

      ただ き たい と 思い ま す 。  

管理担当次長  それでは 、 山田委員長か ら ご挨拶を いただ き ま し て 、 議事の進行を  

      よ ろ し く お願いいた し ま す 。  



3 

委員長     開会に当た り ま し て一言ご挨拶申 し あげ ま す 。  

       早い も ので本年 も 残す と こ ろ １ ０ 日ほ ど と な り ま し た 。 ク リ ス マ ス  

      やお正月の飾 り が店先に所狭 し と 並んでお り ま す 。 年末商戦真っ只中 

      ですが 、 皆様方におかれ ま し ては ご健勝の こ と と お慶び申 し あげ ま す 。  

      ま た 、 本日は大変ご多忙の中 、 第 １ ４ 回教育委員会定例会に ご出席い 

      ただ き ま し て誠に あ り が と う ご ざ い ま す 。  

       さ て 、 光陰矢の如 し と 申 し ま すが 、 あ っ と い う 間の一年間で あ り ま  

      し た 。 毎年の こ と ですが 、 「 今年 も 早か っ た 」 と 、 一つずつ年を数え  

      る につれ 、 同 じ 口に も 重みを増す よ う に思い ま す 。 例年 よ り 気温の下 

      が り 方が遅か っ た よ う で 、 黄金色に染 ま る 近所の イ チ ョ ウ も 、 も う ひ 

      と つ冴え ま せんで し た 。  

       今年を振 り 返 る と 、 時代の変わ り 目に生 き てい る こ と を思 う ばか り  

      で あ り ま す 。 今年一年 も 、 色々な話題やニ ュ ー ス が ご ざ い ま し た 。 異 

      常気象に よ る 豪雨災害が発生 し 、 大 き な被害 も 発生いた し ま し た 。  

       特に ９ 月か ら １ ２ 月にかけ ては 、 歴史的な出来事が多か っ た よ う に 

      思い ま す 。 ２ ０ １ ５ 年の一年を表す漢字に 「 安 」 と い う 字が選ばれた  

      よ う に 、 国論を二分 し た安保関連法案や Ｔ Ｐ Ｐ 合意 、 ラ グ ビ ー ワ ール 

      ド カ ッ プで南ア フ リ カ に勝利 、 フ ィ ギ ュ ア ス ケー ト の羽生選手が世界 

      最高得点の三連覇 、 ま た海外ではテ ロ 増加の不安 、 Ｉ Ｓ 問題 、 数百万 

      人にのぼ る 難民問題 、 中国 ・ 日本 ・ ア メ リ カ ・ ロ シ ア ・ ド イ ツ の緊張 、  

      ま た 、 年末に発表 さ れた流行語大賞に 「 爆買 」 が選ばれ 、 今年の ワ ー 

      ス ト 謝罪には 「 杭デー タ 偽装 」 と 変動の一年で あ っ た と 思い ま す 。 当 

      甲賀市にお き ま し ては 、 大 き な 、 災害 、 事故 も な く 、 大変幸せで あ っ  

      た と 喜んでお り ま す 。  

       さ て 、 子 ど も た ちは 、 充実 し た ２ 学期 も 終え 、 楽 し い冬休みを迎え  

      ま す 。 ク リ ス マ ス やお正月が あ り 、 一番 、 愛情 と 喜びを感 じ る 季節で 

      はないで し ょ う か 。 ま た 、 お金の大切 さ も 十分に教え る こ と が大切で 

      あ り ま す 。 そ し て 、 ふ る さ と の良 き 伝統行事に参加 し 、 た く さ んの 

      人々 と 出会 う 機会 も あ り 、 ま た地域での事業に積極的に参加 し て 、 い 

      ろ い ろ勉強す る こ と も 大切で あ り ま す 。 そ し て 、 休みで あ り な が ら も  
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      規則正 し い家庭生活を送 る と と も に 、 お手伝い等 も 進んで行い 、 一年 

      間の成長を家族 と と も に確かめて いただ き たい と 思い ま す 。 そ し て 、  

      新年の新 し い目標を立て て ほ し い も のです 。  

       今話題の テ レ ビ ド ラ マ 「 下町 ロ ケ ッ ト 」 と い う 番組が あ る こ と を ご  

      存知で し ょ う か 。 下町の中小企業の 「 佃製作所 」 が高い技術力で開発 

      し た ロ ケ ッ ト エ ン ジ ン のバルブ を武器に巨大企業に対峙 し て い く ド ラ  

      マで あ り ま す 。 前回 、 非常に話題 と な っ た 「 半沢直樹 」 シ リ ーズ と 同 

      じ 作者 と の こ と で 、 ド ラ マチ ッ ク で 、 よ り 感動的で あ り ま す 。 その中 

      で特に登場人物のセ リ フ に心が動 き ま す 。 全社員が心を一つに団結 し  

      て掲げた 「 佃品質 ・ 佃ブ ラ ン ド 」 の看板の下でがんば る 姿に 、 主人公 

      の佃社長が何度 も 涙 ぐ む姿は 、 ま さ に 、 「 夢に向か っ て走 る 」 と い う  

      番組の キ ャ ッ チ コ ピ ーその ま ま で あ る と 思い ま す 。 多 く の人が共感 し  

      てい ま し た 。 「 長い も のに巻かれ ろ 」 「 ど う せやっ て も 」 が口 ぐ せ と  

      な っ て い る その現在を忘れ 、 己の筋を通 し て 「 倍返 し だ 」 と 戦 う 姿に 

      あ こ がれ る のだ と 思い ま す 。 だれで も 「 自分が良い と 信 じ る こ と を貫 

      こ う 」 と し ま すが 、 し か し 、 それに対す る 現実の壁は自分の力不足や 

      独 り よ が り が要因 と な る こ と が多いです 。 人が弱みや欠点を持つ こ と  

      は当た り 前です 。 し か し 、 その欠点を補い 、 全体で力にす る のは周囲 

      の人 し かで き な いのです 。 組織が大 き な力を発揮す る と き は 、 つ ま り  

      仲間同士が心を一つに し て全員で前に進む と き で あ り ま す 。 「 佃製作 

      所 」 への共感はそ う し た 「 思い 」 への あ こ がれ と 感動だ と 思っ た と こ  

      ろ で ご ざ い ま す 。  

       皆様 も 、 ぜひ 、 甲賀市教育委員会 と い う プ ラ イ ド と 自信を持ち 、 何 

      事に も 挑戦す る 気概を持っ て努力 し て いただ き たい と 思い ま す 。  

委員長     それでは資料に基づ き ま し て 、 会議に入 ら せて いただ き ま す 。  

       は じ めに １ ． 会議録の承認 （ １ ） 平成 ２ ７ 年第 １ ２ 回教育委員会 

      （ 定例会 ） の会議録の承認につい て 、 資料 １ で ご ざ い ま す 。 会議録に 

      ついては 、 事前に委員の皆様方のお手元に配付 さ せていただいてお り  

      ま す 。  

       何か ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま し た ら お願い し ま す 。  



5 

       （ 全委員  質問等な し ）  

委員長     特に ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま せんので 、 ただ今の （ １ ） 平成 ２ ７  

      年第 １ ２ 回教育委員会 （ 定例会 ） 会議録の承認については 、 原案の と  

      お り 、 承認す る こ と と し ま す 。  

委員長     続 き ま し て 、 ２ ． 報告事項 と いた し ま し て 、 （ １ ） １ ２ 月教育長教 

      育行政報告について 、 資料 ２ に基づ き 、 報告をお願い し ま す 。  

教育長     それでは 、 （ １ ） １ ２ 月教育長教育行政報告について 、 資料 ２ に基 

      づ き 、 前回定例教育委員会以降 、 本日 ま での動静を報告いた し ま す 。  

       ま ず 、 先月 ２ １ 日の淡海生涯カ レ ッ ジ甲賀校閉校式に 、 私は当該校 

      校長 と し て出席を し 、 受講生の皆 さ んに修了証をお渡 し す る と と も に 

      その努力をお称え し て ま い り ま し た 。  

       「 郷土の知恵 と 技に学ぶ 、 新 し い自分づ く り と ま ちづ く り 」 を テー 

      マ と し て甲賀校が開校いた し ま し たのは ６ 月で ご ざ い ま し た 。 以降 ５  

      箇月 。 その間 、 １ ５ 回の講座を開講 し 、 先人が育んで き た生活の知恵 

      や受け継がれた熟練の技等につい て学んで き ていただ き ま し た 。 こ の 

      営みは ま さ に 、 古い こ と わ ざ に ご ざ い ま す 「 温故知新 」、 つ ま り 故 

      （ ふ る ） き を温 （ たず ） ね 、 新 し き を知 る 、 に通 じ る も ので ご ざ い ま  

      し た 。 こ の 「 温故知新 」 の漢字 、 尋ね る に敢え て 「 温 」 の字を当て て  

      い ま す 。 温 と は 、 肉を と ろ火で炊 き つめて ス ープ を作 る 意味で ご ざ い 

      ま す 。 つ ま り 、 先人の文化や歴史に習熟 し 、 そ こ か ら 煮詰めた ス ープ 

      の よ う な知恵を獲得す る 。 その知恵で も っ て新 し き を知 り 、 創造す る 。  

      こ れ こ そ学びの基本で あ り 、 創造の原点で ご ざ い ま す 。 １ ５ 回の学び 

      を通 し て 、 学びの基本 、 創造の原点を辿っ て いただ き ま し た皆 さ んに 

      は 、 今後は共に学んだ仲間 と と も に 、 その成果をぜひ 、 それぞれの地 

      域 、 あ る いは ま ちづ く り や地域活動に活か し て いただけ る こ と に期待 

      す る 旨 、 申 し あげて ま い り ま し た 。  

       次に 、 ２ ４ ・ ２ ５ 日の両日 、 学校教育課指導主事同行の下 、 秋田県 

      の教育視察に出かけ ま し た 。 ご存知の よ う に 、 秋田県は学力調査全国 

      １ 位を誇 る 地で あ り ま す 。 その取 り 組みをつぶ さ に視察 し 、 本市の学 
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力向上に資す る こ と がその目的で ご ざ い ま し た 。 昭和の終わ り の時代 

に実施 さ れ ま し た全国学力テ ス ト 、 ま た昭和 ６ ０ 年前後の生徒の荒れ 

に象徴 さ れた時代 。 こ れ ら 秋田教育受難の時代か ら 、 生徒一人ひ と り  

の成長を保証 し よ う と す る 学習指導の模索が始 ま っ た 、 と い う こ と で 

ご ざ い ま し た 。 誇 り や自己肯定感が持ち得ない生徒の姿か ら 、 平成 ８  

年以降 、 「 教材は地域に あ る 」 と し て 、 指導の根底に 「 ふ る さ と 秋田 

の学び 」 を据え 、 生徒の生 き る 自信 と 誇 り を涵養 さ れて き た こ と 、 さ  

ら に日々の実践は 、 単に生徒の学力向上に と ど ま ら ず 、 市の将来を担 

う 人材の育成 も 視野に入れ ら れて い る こ と 、 そ し て何 よ り も 、 その取 

り 組みは県市一体の取組み と し て実践 さ れて き た こ と 等々 、 日々の実 

践を貫 く 揺 る ぎ ない教育理念を学ばせていただ く こ と がで き ま し た 。  

       今 、 市内小中学校ではその総力を挙げて 、 児童生徒の学力向上に向 

      け た取 り 組みを進め てお り ま す 。 今回の視察を通 し て学んだ複数教員 

      に よ る 指導や小中学校の連携への取組みな ど 、 その導入に向け て次年 

      度予算に も 盛 り 込むべ く 鋭意検討 し て い る と こ ろ で ご ざ い ま す 。  

       次に 、 １ ３ 日 、 山口県で開催の全国中学校駅伝大会に出かけ て ま い 

      り ま し た 。 県代表 と し て水口中学校女子チーム が出場 し 、 結果は ２ ５  

      位では ご ざ い ま し たが 、 強豪校相手にひ る む こ と な く 、 仲間を想い 、  

      懸命に襷を繋 ぐ 姿に熱い も の を感 じ 、 改め て本市中学生の秘めた る 力 

      を確信す る と と も に 、 競い合 う 場が彼 ら の力を引出 し 、 さ ら に高みへ 

      成長 さ せ る のだ と 痛感いた し ま し た 。 県代表 、 そ し て市を 代表 し て立 

      派に戦っ て く れた彼 ら の検討に拍手を送 り たい と 思っ てお り ま す 。  

       なお 、 こ の大会は 、 次年度か ら は本県 、 滋賀県希望が丘文化公園で 

      開催 さ れ ま す 。 地元の利を生か し 、 ぜひ連続出場の記録を伸ば し て ほ 

      し い と 思い ま す し 、 将来 、 国を背負っ て活躍す る ラ ン ナーの誕生を期 

      待す る も ので ご ざ い ま す 。  

       最後に 、 １ ９ 日 、 本年度で ４ 回目を数え ま す 「 あ い こ う か  う た プ 

      ロ ジ ェ ク ト ２ ０ １ ５ 」 を開催 さ せていただ き ま し た 。 平成 ２ ０ 年 、 紫 

      香楽宮跡か ら 発掘 さ れた歌木簡に ２ 首の和歌が記 さ れていた こ と にち  

      なみ始 ま っ た こ のプ ロ ジ ェ ク ト 、 毎年応募作品数が増え 、 昨年の ３ 千 
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      ２ 百首か ら 今年は ４ 千首を超え 、 市内外の皆様の関心の高 さ を改めて  

      感 じ さ せていただ き ま し た 。 ま た 、 学力向上の一環 と し て取 り 組む学 

      校 も あ る こ と か ら 、 小中学生の応募数 も 増え て き た こ と は嬉 し い こ と  

      で ご ざ い ま す 。 当日は入選作品の紹介 と 表彰 、 そ し て 「 う た言葉の伝 

      承力～シ ガ （ 滋賀 ） と ア フ ミ （ 近江 ） の物語～ 」 と 題 し て 、 言語学者 

      の木村紀子先生に記念講演を いただ き ま し た 。 先生には 、 滋賀 と 近江 

      の呼称が生 ま れ出た歴史を中心に興味深いお話を いただ き 、 改めて日 

      本語の持つ奥深 さ を学ばせていただ き ま し た 。  

       以上 、 １ ２ 月の教育行政報告 と いた し ま す 。  

委員長     ただ今の 、 （ １ ） １ ２ 月教育長教育行政報告について 、 何か ご意見 、

ご質問等ご ざ い ま し た ら お願い し ま す 。  

       （ 全委員  質問等な し ）  

委員長     特に ご意見 、 ご質問等ない よ う ですので 、 （ １ ） １ ２ 月教育長教育 

      行政報告につい ては 、 報告事項 と し て終わ ら せていただ き ま す 。  

委員長     次に （ ２ ） 甲賀市幼保 ・ 小中学校再編計画の状況報告について 、 資 

      料 ３ に基づ き 、 説明をお願い し ま す 。  

教育総務課長  それでは 、 （ ２ ） 甲賀市幼保 ・ 小中学校再編計画の状況報告につい 

      て 、 資料 ３ に基づ き 報告 さ せていただ き ま す 。  

       （ 以下 、 資料 ３ に よ り 報告 ）  

委員長     新年度の計画予定について 、 概略の報告をお願い し ま す 。  

教育総務課長  委員協議会で説明を さ せていただ き ま すが 、 再編検討協議会の設置 

      に向け ま し て要綱を考え てお り ま す 。 ま た 、 保護者の方の意見を更に  

      聴いて い く こ と と し てお り 、 こ れ ら の後 、 再編検討協議会の組織を立 

      ち上げてい き たい と 考え てお り ま す 。  

委員長     ただ今 、 （ ２ ） 甲賀市幼保 ・ 小中学校再編計画の状況報告について  

      説明を いただ き ま し た 。 たいへん膨大な資料に な っ てお り ま す 。 委員 

      の皆様には再度 、 お目を通 し て いただ き たい と 思い ま すので 、 よ ろ し  

      く お願い し ま す 。  

       以上 、 報告事項 と し て終わ ら せていただ き ま す 。  

委員長     次に （ ３ ） 平成 ２ ７ 年第 ５ 回甲賀市議会定例会 （ １ ２ 月 ） 提出議案 



8 

      の結果について 、 資料 ４ に基づ き 、 説明をお願い し ま す 。  

管理担当次長  それでは 、 （ ３ ） 平成 ２ ７ 年第 ５ 回甲賀市議会定例会 （ １ ２ 月 ） 提 

      出議案の結果につい て 、 資料 ４ に基づ き 報告 さ せて いただ き ま す 。  

       （ 以下 、 資料 ４ に よ り 報告 ）  

委員長     ただ今の 、 （ ３ ） 平成 ２ ７ 年第 ５ 回甲賀市議会定例会 （ １ ２ 月 ） 提 

      出議案の結果につ き ま し て 、 何か ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま し た ら お 

      願い し ま す 。  

       （ 全委員  質問等な し ）  

委員長     非常に沢山の ご質問やご意見を いただい てお り ま す 。 先ほ ど 報告が 

      あ り ま し た と お り 、 質問 と 答弁を別紙に記載を いた し てお り ま すので 、  

      委員の皆様 、 ご一読を いただ き たい と 思い ま す 。  

       特に ご意見 、 ご質問等ない よ う ですので 、 （ ３ ） 平成 ２ ７ 年第 ５ 回 

      甲賀市議会定例会 （ １ ２ 月 ） 提出議案の結果につ き ま し ては 、 報告事 

      項 と し て終わ ら せて いただ き ま す 。  

委員長     次に 、 ３ ． 協議事項に移 ら せて いただ き ま す 。  

       （ １ ） 議案第 ７ ５ 号甲賀市史跡等管理支援事業実施要綱の制定につ 

      いて 、 資料 ５ に基づ き 、 説明をお願い し ま す 。  

歴史文化財課長  それでは 、 （ １ ） 議案第 ７ ５ 号甲賀市史跡等管理支援事業実施要 

      綱の制定につい て 、 資料 ５ に基づ き 、 その提案理由を申 し あげ ま す 。  

       （ 以下 、 資料 ５ に よ り 説明 ）  

委員長     ただ今の （ １ ） 議案第 ７ ５ 号甲賀市史跡等管理支援事業実施要綱の

制定につ き ま し て 、 何か ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま し た ら お願い し  

      ま す 。  

委員長     こ の要綱は 、 教育委員会か ら ど の よ う に周知す る のですか 。  

管理担当次長  こ の要綱が整理で き ま し た ら 、 ホームページ に掲載 し ま す 。 あ と は 、  

      各史跡の所在す る 地域に周知を し て い き ま す 。 今 ま では 、 ボ ラ ン テ ィ  

      ア で活動いただいてお り ま し た が 、 ち ゃ ん と ルー ト に乗せて行い 、 そ 

      の活動に対 し 、 で き る 範囲の支援を市が行 う ス タ イ ルです 。  

委員長     他に ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま せんか 。  

委  員     要綱第 ３ 条第 ３ 項に 「 こ れ ま でに文化財保護又は活用を目的 と し た  
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活動に実績が あ る こ と 。」 と 定め ら れて い ま すが 、 実績が ない史跡で 

も 守っ て いか な ければな ら な い史跡は あ る のですか 。  

歴史文化財課長  史跡につ き ま し ては 、 ５ 百を超え る と 先ほ ど 申 し あげ ま し たが 、  

      現在 、 田の下に あ る 史跡な ど も ご ざ い ま すので 、 すべて を対象 と す る  

      のではな く 、 守 る べ き 史跡を具体的に定め て 、 支援 し て い き たい と 考 

      え てお り ま す 。 ま た 、 今の と こ ろ個人の思いだけの活動は対象 と し て  

      お り ま せん 。 事前にその地域での活動が あ る こ と を前提に し てお り ま  

      す 。  

委員長     他に ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま せんか 。  

       （ 全委員  質問等な し ）  

       特に ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま せんので 、 （ １ ） 議案第 ７ ５ 号甲賀 

      市史跡等管理支援事業実施要綱の制定については 、 原案の と お り 、 可 

      決す る こ と と し ま す 。  

委員長     次に 、 ４ ． その他 、 連絡事項に移 ら せて いただ き ま す 。  

       （ １ ） 「 かふか ２ １ 子 ど も 未来会議 」 甲賀市子 ど も 議会につい て 、  

      資料 ６ に基づ き 、 説明をお願い し ま す 。  

社会教育課長  それでは 、 （ １ ） 「 かふか ２ １ 子 ど も 未来会議 」 甲賀市子 ど も 議会 

      につい て 、 資料 ６ に基づ き 、 説明 さ せていただ き ま す 。  

       （ 以下 、 資料 ６ に よ り 説明 ）  

委員長     ただ今 、 ご説明を いただ き ま し た （ １ ） 「 かふか ２ １ 子 ど も 未来会 

      議 」 甲賀市子 ど も 議会につい て 、 何か ご意見 、 ご質問等ご ざ い ま し た  

      ら お願い し ま す 。  

       （ 全委員  質問等な し ）  

委員長     それでは 、 連絡事項 と し て終わ ら せていただ き ま す 。  

委員長     次に 、 （ ２ ） 平成 ２ ８ 年第 １ 回 （ １ 月定例 ） 教育委員会につ き ま し  

      ては 、 平成 ２ ８ 年 １ 月 ２ ５ 日 （ 月 ） 午後 ３ 時 ３ ０ 分か ら 開催いた し ま  

      す 。 ま た 、 （ ３ ） 平成 ２ ８ 年第 １ 回教育委員会委員協議会につ き ま し  

      ては 、 平成 ２ ８ 年 １ 月 ２ ０ 日 （ 水 ） 午前 ９ 時 ３ ０ 分か ら 開催を いた し  

      ま すので 、 ご出席を よ ろ し く お願い申 し あげ ま す 。  

委員長     それでは 、 最後に教育長か ら 一言ご挨拶を いただ き たい と 思い ま す 。  
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教育長     １ ２ 月 も い よ い よ 下旬に入っ て ま い り ま し た 。 今週末には本格的な  

      真冬並みの寒 さ にな る と 報道 さ れて い ま す 。 し か し な が ら 、 明日は冬 

      至で ご ざ い ま す 。 こ の日を境に昼の時間が徐々に伸び る と い う こ と で 、  

      ま さ に 「 一陽来復 」。 寒 さ に耐え な が ら 、 そ し て来 る べ き 春の季節を  

      想いな が ら 、 今日為すべ き こ と を し っ か り と や り 遂げ る こ と が こ の時 

      期のテーマで あ る と 考え てお り ま す 。  

       さ て 、 先週 １ ８ 日には 、 新 し く 委員に ご就任いただ き ま し た松山委 

      員ご出席の下 、 山田委員長 、 藤田委員長職務代理者を ご選任いただ き 、  

      新 し い年の始 ま り に向け ての教育委員会の執行体制を整え て いただ き  

      ま し た 。 そ し て本日は ま た 、 本年最後 と な り ま す定例会を執 り 行っ て  

      いただ き 、 報告事項 ３ 件 、 協議事項 １ 件 、 その他につ き ま し て慎重審 

      議を いただ き 、 ただ今 、 議了いただ き ま し た 。 ま ず も っ てお礼申 し あ  

      げたい と 存 じ ま す 。  

       市長が常々申 し あげてお り ま す言葉を拝借いた し ま す と 、 「 有徳の 

      人づ く り 、 あ る いは志を も っ た青少年の育成 」、 こ れが私 ど も 教育委 

      員会に課せ ら れた使命で ご ざ い ま す 。 そのために何を為すべ き か 、 そ 

      の方向を示す こ と が私 ど も の最大の責務で ご ざ い ま す 。 そん な思いの 

      中で 、 こ の １ 年 、 事務局の総力を上げて取 り 組んで ま い り ま し た 、 幼 

      保 ・ 小中学校再編計画にかか る 地域説明会は 、 ま さ に 、 こ の使命を具 

      現化す る 第一歩で ご ざ い ま し た 。  

       あ わせ ま し て 、 学校を始め と す る 多 く の施設の安心安全にむけ た環 

      境整備 、 児童生徒の健やか な成長や学力向上を め ざす施策並びに指導 

      の推進 、 社会教育 ・ 文化 ス ポーツ 環境の整備 と 生涯学習事業の展開 、  

      豊か な ま ちづ く り を見据え た水口岡山城を中心 と す る 歴史文化にかか 

      る 学びの環境づ く り 等々 、 事務局各課 、 それぞれの所管事業において  

      懸命に取 り 組みを続け て く れ ま し た 。 それ ら の取組みを通 し て 、 事務 

      局職員のひたむ き な姿勢 、 あ る いはチーム ワ ー ク の確か さ を改め て確 

      信 し た と こ ろ で あ り 、 何 よ り も 、 それ ら をや り 切っ て く れた職員個々 

      の成長を 、 今 、 嬉 し く 思っ て い る と こ ろ で ご ざ い ま す 。  

       ま た 、 保育園 、 幼稚園 、 学校 、 図書館や公民館等々 、 日々 、 最前線 
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      で子 ど も や市民の皆様の学びの磨 き に関わ っ て く れ ま し た教育現場の 

      皆様の頑張 り に も 感謝を し て い る と こ ろ で ご ざ い ま す 。  

       今年 も 残 り 僅かで ご ざ い ま す 。 「 終わ り 良ければすべて良 し 」 と い 

      う こ と を よ く 言われ ま す 。 残 り の日々 、 や り 残 し はないのか 、 そ し て  

      新年に向け ての備えは ど う か 、 に意を用い なが ら 、 今一度気を引 き 締 

      めなが ら 取 り 組んで ま い り たい と 思っ てお り ま す 。  

       「 冬至  冬な か  冬初め 」 と 言われ ま す よ う に 、 本格的な冬は ま さ  

      に こ れか ら で ご ざ い ま す 。 委員各位には十分に ご自愛を いただ き 、 ご  

      家族お揃いで輝か し い新年をお迎えいただ き ま す こ と お祈 り 申 し あげ 

      ま す と と も に 、 来た る べ き 年 も 皆 さ んには引 き 続 き 、 適切な る ご指導 

      ご助言を賜 り ま す よ う お願い申 し あげ ま し て 、 閉会に当た っ て の ご挨 

      拶 と いた し ま す 。  

       １ 年間 、 本当に あ り が と う ご ざ い ま し た 。  

委員長     それでは 、 以上を も ち ま し て平成 ２ ７ 年第 １ ４ 回甲賀市教育委員会 

      定例会を閉会 と さ せていただ き ま す 。  

 

      〔 閉会  午前 １ １ 時 ８ 分 〕  

 

  

 


